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Protokoll  
der 4. Vorstandssitzung (09) vom 2. Dezember 2009 
im Restaurant Krone in Wattwil 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
Teilnehmer Entschuldigt 
 
Urs Lenz (Präsident) Markus Suter (Ferien) 
René Lüchinger (Vizepräsident) 
Patrick Kern (Aktuar) 
Cornel Alpiger (Kassier) 
Thomas Fiechter (Beisitzer)  
Michael Weishaupt (Gast) 
Lukas Lehmann (Gast) 
 
 
Beginn: 18:50 h Ende: 23:30 h 
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1. Begrüssung 
 
Der Präsident begrüsst den Vorstand und die Gäste. Der Präsident eröffnet 
die Sitzung. 
 
 
 
2. Protokoll der letzten VS (21.10.2009, Rest. Krone Wattwil) 
 
Wird gut geheissen. 
 
 
 
3. Protokoll der letzten HV (13.11.2009, Gasthaus Weinhalde Rapperswil) 
 
Das von Thomas Fiechter erstellte Protokoll der Herbstversammlung wird 
für gut befunden, es kann so gedruckt werden. In Zukunft sollen bitte 
sämtliche Protokolle an alle Vorstandsmitglieder per E-Mail versendet 
werden. René macht darauf aufmerksam, seine neue Geschäftsmailadresse 
(rene.luechinger@wawowerkzeuge.ch) zu verwenden. 
 
 
 
4. Mitgliederwerbung / Zusammenarbeit mit VMTW & Swissmechanic 
 
Urs und René besuchten die Diplomfeier der Fertigungsfachleute. Urs 
stellte den Anwesenden den MM kurz vor. Nach dem Ende der Veranstaltung 
konnten am Ausgang einige Interessierte abgefangen werden. Das Interesse 
war gross und, gemäss Urs, besser als letztes Jahr. 
René wünscht sich Präsentationsmaterial um in Zukunft an solchen Anlässen 
besser Werbung machen zu können. Dies könnte z.B. Prospektständer, 
Banner, Plakate usw. sein. 
 
René findet der Name unseres Vereins (Mechaniker Meister) müsste ange-
passt werden, da diese Ausbildung nicht mehr angeboten wird. Es müssten 
sich Fertigungsfachmänner, Fertigungstechniker und technische Unterneh-
mensleiter vom neuen Namen angesprochen fühlen. Urs findet, dass die 
Namensänderung an der nächsten GV (Frühjahr 2010) thematisiert werden 
muss, um an der nächsten GV abgesegnet werden zu können. Damit nicht 
wieder ein Vereinsjahr verloren geht. An der nächsten Vorstandswanderung, 
die Lukas organisiert, soll an der neuen Namensgebung gearbeitet werden. 
 
Frau Koller ist nicht mehr im VMTW (Der schweizerische Verband für 
mechanisch-technische Weiterbildung ist ein Verband der SWISSMECHANIC 
Dachorganisation), sie wurde durch Herr Winzeler abgelöst. Der VMTW ist 
auf der Suche nach Experten für die Abnahme von FEFM - Abschlussprüfun-
gen, eine Aufgabe die MM gut übernehmen könnte. Urs möchte beim VMTW die 
Ausbildung zum technischen Unternehmensleiter (Nachdiplomstudium) 
fördern. Diese Ausbildung existiert heute erst auf dem Papier. 
 
René erkundigt sich in welchem Umfang die Spesen der Neumitgliederwerbung 
vergütet werden. Urs wird diese Frage mit einem E-Mail beantworten. 
 
 
 
 
5. Namensschilder 
 



 
 

Protokoll VS 2.12.09.doc / 3.12.09 L.L. 

Urs ist mit der Qualität der Namensschilder, welche am letzten MM Anlass 
(Besichtigung Geberit 13.11.09) zum Einsatz kamen, nicht zufrieden. In 
Zukunft werden wieder Textile Aufkleber zum Einsatz kommen. Da Patrick 
diese nicht bedrucken kann, wird Thomas dies auf dem Laserdrucker 
bewerkstelligen. 
 
 
 
6. Protokolle Mitgliederverwaltung 
 
Patrick hat das von Sepp erhaltene Archiv durchgearbeitet und festge-
stellt, dass einige Protokolle von Herbst- bzw. Generalversammlungen 
fehlen. Urs findet man könnte deshalb an der nächsten Versammlung einen 
Aufruf an die Mitglieder machen, um die Lücken zu schliessen. 
 
 
 
7. Jahresprogramm 2010 
 
René Die Besichtigung der Fa. Hilti mit anschliessender HV ist 

zugesichert. Vielleicht besuchen wir das Werk in Thüringen (A) 
anstatt wie vorgesehen in Schaan (FL). 

 
Patrick 9.04.10 Hermle ist i.O. 
 
Mike 19.02.10 Stellwerk und Unterhaltswerkstätte in Winterthur mit GV 

ist i.O. 
 
Thomas 10. oder 17.09.10 Filtrox ist i.O. 
 
Lukas Burkhardt Compression 28.05.10 ist angefragt, aber noch nicht 

zugesichert. 
 
Patrick wünscht, dass gesammelte Informationen von den Organisatoren 
eines Anlasses an ihn für den Internetauftritt und an Markus für den 
Druck gesendet werden. 
Urs erinnert daran, bei der Suche nach Restaurants für Versammlungen, auf 
eine ausreichende Grösse der Räumlichkeiten zu achten. 
René fragt, ob die Reihenfolge Essen, Sitzung evtl. getauscht werden 
sollte. Die nachfolgende Diskussion führt zur Beibehaltung des Status 
Quo. 
Das Jahresprogramm 2010 wird auf weisses Papier mit blauem MM Signet 
gedruckt. Ausserdem wird im nächsten Jahr wieder eine aktualisierte 
Mitgliederliste versendet. 
An folgenden Daten finden nächstes Jahr Vorstandssitzungen statt: 
20.01.10, 09.06.10, 01.09.10, 01.12.10 
 
 
 
8. Kassabericht 
 
Cornel stellt die Jahresrechnung mit einem Reinvermögen von CHF 43'257.29 
vor. Einige Mitgliederbeiträge sind noch ausstehend. Bei diesen 
Mitgliedern wird telefonisch und per E-Mail durch den Kassier nochmals 
nachgefragt. Mitglieder die per Ende 2009 austreten müssen den 
Jahresbeitrag '09 noch bezahlen. Bei Nichterhalt muss dieser abge-
schrieben werden. Die fehlbaren Personen werden an der HV namentlich 
verlesen. 
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8. Mitgliederbestand-Mutationen 
 
Patrick bestätigt den aktuellen Bestand mit 147 Mitgliedern (129 MM und 
17 FEFM und 1 Automechaniker Meister). Die Mitgliederzahl ist beständig 
auf einem hohen Niveau. Der Vorstand findet es bedürfe nicht einer 
vermehrten Mitgliederwerbung. 
Patrick hat in seinen Unterlagen geforscht und Thomas zum gewissenhaf-
testen Besucher von MM Anlässen gekürt. 
Das Internet wird von den Mitgliedern gut genutzt. 20 Mitglieder verfügen 
momentan noch nicht über eine Mailadresse. Patrick versucht diese von den 
Vorzügen des Internets zu überzeugen. 
 
 
 
10. Vorstand 2010 
 
Urs möchte den Vorstand mit Mike und Lukas von 5 auf 7 Mitglieder ver-
grössern. Mike und Lukas stellen sich zur Verfügung und an der nächsten 
GV zur Wahl. 
René wird im 2010 wegen seines Master Studiums nur an wenigen Anlässen 
teilnehmen können. Er wird im Vorstand bleiben. 
Die nächste Vorstandswanderung wird Lukas organisieren. Dieser Anlass 
soll auch dafür dienen einen neuen Namen für den MM zu finden. 
 
 
 
11. Diverses und Umfrage 
 
Urs erkundigt sich, ob das Restaurant Krone auch im nächsten Jahr unser 
Sitzungslokal sein soll. Damit geben sich alle einverstanden. 
Cornel wird am 19.02.10 in den Skiferien weilen und muss deshalb in 
seiner Funktion als Kassier an der GV vertreten werden. In Frage kommen 
René als Vizepräsident und Patrick als Sekretär. Wer nun an der GV ein-
springt, konnte noch nicht bestimmt werden. 
Vielleicht habe ich den Gewinner auch in Folge einer Spontandemenz ein-
fach vergessen. 
 
 
Ende der Sitzung 23:30 Uhr 
 
 
 
 
Gossau, 3. November 2009 
 
Protokoll: Lukas Lehmann 
 
 
 
 
 
Verteiler:  alle Vorstandsmitglieder 
 Michael Weishaupt, Lukas Lehmann, Markus Suter 


